# amos alabastriogail lem

Oficinas, Bastion. 39

basic ahora proces

noffor 10 yearsbaro

Mahon, Juéves 27 de Junio de

### Madrid 25 Junio

Ha terminado por fin esta larga jornada parlamentaria, en la que han ocurrido toda clase de incidentes, pero cuya labor ha sido poco provechosa para el país.

El Congreso aprobó á primera hora en votacion definitiva el proyecto de presupuestos de Cuba y el artículo de la ley del de la Peninsula, pasando ambos proyectos al Senado, el cual aprobará mañana el primero, que habrá de combatir el señor Duran y Bas en lo referente al régimen comercial entre Cuba y la Peninsula.

Para dar tiempo á que la comísion elegida en las secciones emitiera dictámen, el señor Montero Rios puso á discusion el referente al Banco militar, proyecto que, á pesar de cuanto se ha dicho estos dias, no llegará á ser ley, como oportunamente anuncié á los suscritores del «Diario».

Al mismo tiempo que en el salon de sesiones se hacian los funerales del citado proyecto, la comision de la alta Cámara encargada de informar respecto del de rectificacion de las cartillas evaluatorias daba por terminada su mision acerca de este particular y sus individuos se separaban del ministro de Hacienda sin tomar acuerdo a guno. Parece que la comision considera una labor inútil la rectificacion de las cartillas evaluatorias, sin proceder antes ó simultaneamente à los amillaramientos, y con este criterio estimaron oportuno separarse para no volver á tratar del proyecto en cuestion.

Larga y pesada será la tarea que mañana ha de emprender la comision permanente de presupuestos del Senado. El presidente de la misma, señor Romero Giron, la ha convocado para las diez de la mañana. Existe el propósito, como tambien he tenido ocasion de decir antes de ahora, de no entorpecer ni dificultar el dictamen de la comision mista que habrá de formarse. Para ello tendrà necesidad de transigir con todo lo incongruente y contradictorio que resulta del conjunto del articulado y dejar pasar artículos que reforman y modifican con carácter permanente varias leyes orgánicas; pero con lo que no ha de transigir y por lo que no pasará seguramente, será con los artículos referentes á los petróleos, alcoholes y carbones, sin suprimirlos ó reformarlos radicalmente

El espiritu de la comision es en este asunto fiel espresion del comun sentir de la Cámara y si aquélla no hiciese las Variaciones en dichos articulos, se promoveria en el Senado un debate larguisimo que daría el mismo resultado que anticipándose á hacerlo la comision en el dictamen que presente.

Por lo tanto, puede desde luego fijarse el programa y contarle los minutos que le restan á la presente y última legis-Irtura, si de aqui à que se disuelvan las

Córtes fusionistas no ocurre nada anormal, cosa que no es de suponer.

Mañana se aprobará el presupuesto de Cuba, en la sesion del jueves el articulado de la ley del presupuesto general del Estado, el viernes varios dictámenes de carreteras y ferro-carriles y votacion definitiva de varias leyes y el sábado se habilitará, á pesar de ser dia festivo, para celebrar sesion en ambos Cuerpos colegisladores para la discusion y aprobacion del dictamen de la comision mista del articulado.

Podría suceder que prorrogando la sesion del viernes en e la terminara todo y tambien la legislatura. Esto sería mucho mejor al mismo tiempo que menos molesto y mas económico, porque las sesiones en nuestras Cámaras son bastante caras.—C de C.

La causa del proceso que, por el fuero de Guerra, sigue en la Habana al director del periódico «La Discusion», señor Coronado, se debe á la insercion en dicho diario de noticias falsas, relacionadas con la insurreccion, entre otras, la de haberse suspendido los pagos à las fuerzas que operan, suponiéndose que esto ha motivado algunas deserciones de oficiales.

El señor Coronado ha dicho en sudeclaracion que las referidas noticias las tenia el periódico por haberlas proporcionado un presidiario, y éste, á su vez, ha espuesto ante el juez instructor que sabia aquellas por un anómimo que habia recibido.

Buena fuente de noticias!

Son de interés los siguientes detalles relativos al regimiento de voluntarios de Camajuani, que tuvo la baja de algunos desertores, de los cuales ya se han presentado algunos

Dicho cuerpo tomó su nombre del pueblo de Camajuani, que era un po blado que apenas contaba con seis casas en la guerra pasada y hoy es una poblacion numerosa, rica y floreciente.

Su riqueza principal consiste en las estensas vegas de tabaco, que aunque no es de la calidad que el de Vuelta Abajo, tiene condiciones escelentes para el consumo.

Los voluntarios que forman en ese regimiento están repartidos por toda la jurisdiccion en sitios y ranchos; son en su casi totalidad «guajiros», y p r esto no es estraño que hayan caido algunos en el lazo que les tendieron los laborantos.

La última vez que se pasó revista al regimiento fué el dia de San José, y formaron unos 790 hombres de los 1 300 que tiene alistados.

La revista la pasó el comandante general de Santa Clara y mandó la fuerza el teniente coronel señor Liñero, que acaba de suicidarse à consecuencia de la deserciones ocurridas.

Fué tanto lo que se distinguió en la guerra auterior, combatiendo á los insurrectos por el mismo procedimiento que éstos emplean, que el nombre de los voluntarios de Camajuani estaba impuesto al hablarse del honorable instituto.

and salfine review to oue sobsbies bus El bizarro y pundonoroso jefe de los Voluntarios de Camajuani, don José Lifiero, habia nacido en la montaña de Santander, y tendria unos cincuenta y seis años. Era casado y deja varios hijos y nietos.

Poseia una tienda de viveres y quincalla en Guadalupe, barrio de Camajuani. Estaba hecho cargo del mando del regimiento durante la estancia de don Martin Zozaya en Madrid, desde donde atiende los gastos del cuerpo.

Liñero prestó muy buenos servicios en la pasada guerra.

El telégrama que el ministro de la Guerra ha dirigido al géneral Arderius, en nombre de S. M. la Reina, está concebido en los siguientes términos:

«S. M. la Reina Regente se ha enterado, con profundo sentimiento, de la rero. muerte del bizarro teniente coronel Linero, del regimiento Camajuani. La general. augusta señora desea que V. E. me di-I ga todo cuanto puede hacer en favor de la familia de quien tan distinguidos servicios ha prestado al Rey y á la patria. me le non mya sobinegoner obia mall.

pleo der subtedientes \*\*50 alamanes de El general Martinez de Campos ha dispuesto que entren en campaña los voluntarios de Santiago de Cuba.

De suerte que estas fuerzas que se movilizan deben ser agregadas á los 52.000 hombres que allí hay, entre todas las armas é institutos del ejército.

A ellos deben ser agregados los 1.000 de infanteria de Marina que acaban de llegar, y en un plazo muy breve, los 9.000 que están en viaje ó preparados para embarcar.

Parte de esta fuerza es posible que se destine á la provincia de Pinar del Rio, donde apenas hay soldados que garanticen su tranquilidad ante los manejos de los secuaces de Eurique Co-

habit dicko antes que el general

En caria que recibimos de la Habana, se nos dice que la guerra presenta muy buen aspecto, siendo seguro que terminará en pocos meses, si, despues de la época de las lluvias, se envian 20.000 hombres. I mad of -. 02 louis 1

Tambien se nos manifiesta que el mulato Juan Gualberto Gomez, que pertenecia á la masonería y se halla preso en el castilo del Morro, ha sido instalado, con verdadero lujo, en el mejor calabozong al a robossion of por a

lundatedese en questi asi esta con-Marti, en su carácter organizador, pues siempre lo ha evidenciado, en los Estados Unidos, lo que ayer mandaba hoy deshacia, habia organizado las

fuerzas insurrectas en la siguiente forma:

Presidente jefe político: D. José Marti (q. e p. d.) rra no llamant dellas illas

General en jefe: Máximo Gómez.

Primera division, jurisdicciones de Cuba: Guantánamo y Baracoa.

Mayor general: Don Antonio Maceo (pardo).

Brigadier: Don José Maceo (idem). Jefes: Don Victoriano Garzén, don Pedro Pérez, don Quintin Bandera, don Alfonso Goulet y don Félix Ruen.

Segunda division, jurisdicciones de Bayamo, Manzanillo y Canto:

Mayor general: Don Bartólome Bassó (blanco).

Brigadier: Don José Rabi (pardo).

Jefes: Amador Guerra, Joaquín Rector, Jesús Rabí, Juan Bega y Saturnino Lora.

Tercera division: Holguin, Mayari, Tunas y Guaimaro.

Brigadier: Don Francisco Borrero (blanco).

Jefes: José Miró Argenter, Luis de Feria, Angel Guerra y Antonio Mar-

Esta ultima division no tiene Mayor

Con esta fecha 30 de Mayo dió esta orden Marti.

### TELEGRAMAS

le fue imposible un ataque concentra-

Madrid 24.—Siendo excesivo el número de sargentos que han solicitado ingreso en el Cuerpo auxiliar de oficinas militares, se ha dispuesto, por lo que respecta á la Península, que hasta nueva orden queden sin curso las instancias que se promuevan con dicho objeto. habe de moriffelo que dio moriv

Madrid 25.—La «Gaceta» y el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publican una disposicion ordenando que la revista del nuevo año económico la comiencen à pasar los reservistas de infantería y caballería en 15 de Julio, terminando antes del 15 de Agosto.

Madrid 25.—«El Tiempo» publica un largo articulo, que se supone escrito por el señor Silvela, en el que se dice que una vez cerradas las Cámaras es probable que el señor Cánovas plantee la cuestion de confianza ante la Reina, obteniendo los decretos de disolucion de las Córtes y de convocatoria á nuevas elecciones. pations como assgura.

Continúa manifestando que las dificiles circunstancias actuales que atraviesa España con la guerra de Cuba y el estado precario de la agricultura y de la industria, hacen precisa la existencia de un Gobierno fuerte y prestigioso y en el cual la prudencia y el patriotismo se impongan á todo interés secundario y de carácter personal, para realizar con éxito la dificil mision que en estos momentos al Gobierno incumbe.

Madrid 26.-La «Gaceta» publica una Real orden aprobando las obras

Ministerio de Cultura 2011

que han de servir de texto en las escuelas de primera enseñanza.

Madrid 26.—Lisboa.—El Rey Cárlos, acompañado de algunos altos dignatarios y del ministro de Marina, ha visitado el crucero español «Alfonso XII», elogiando las condiciones del barco y la marcialidad de su tripulacion.

Santa Cruz de Tenerife.—Procedente de Dakar ha fondeado en este puerto el vapor de guerra francés «Mensage».

Madrid 26.—El precio del oro en la república Argentina fué ayer de 348 por 100.

Se asegura que el ministro de la Guerra no llamará à las filas al resto de los escedentes de cupo.

Madrid 26.—Para esta tarde estaba anunciado en el ministerio de la Guerra un sorteo de tres capellanes segundos con destino al ejército de Filipínas, pero no se ha verificado por haberse ofrecido varios voluntarios.

Madrid 26 —El «New-York Herald» publica una interview—que no se cree auténtica—con Máximo Gómez en la que este cabecilla dice que Martí y los suyos acababan de separarse de su partida, cuando al poco tiempo oyó un nutrido fuego por la misma dirección que había emprendido aquél.

Añade Máximo Gómez que él, en tanto, se habia unido con las partidas de Rodríguez y Borrero, que en seguida mandó á este último en socorro de Martí, y que cuando Borrero llegó encontró ya cadáver á éste, en una estrecha quebrada entre un monton de hombres y caballos muertos.

Continúa Máximo Gómez diciendo que él siguió con su gente á Borrero, y que como la emboscada hecha por los españoles estaba muy bien preparada, le fué imposible un ataque concentrado, encontrándose envuelto por los enemigos y siendo ligeramente herido.

Añade que Borrero le salvó la vida, y que no pudiendo hacer otra cosa atravesaron la línea de las tropas enemigas, dejando el cadáver de Martí y vadearon el río.

Una vez en salvo, añade, enterramos á uno de mis ayudantes que acababa de morir, lo que dió motivo para que algunos creyeran que el muerto era yo.

Más tarde, concluye el guerrillero cubano, buscamos medicinas y continuamos la marcha, permaneciendo en los alrededores del teatro de la acción para conferenciar con los enviados de Maceo, entre Holguín y las Tunas, á fin de ponernos de acuerdo para el levantamiento del Camagüey.

«Las Novedades» de New-York, comenta con mucha gracia la interview, diciendo que indudablemente Máximo Gómez se dirigió á todo correr por la manigua y no atravesó las fuerzas españolas como asegura.

Madrid 26.—Según telegramas se dice que ha hecho explosion el polvorín de Strasbourg, en el polígono de Naquenan, sucediéndose las explosiones durante dos horas y resultando gran número de víctimas.

Hasta ahora se ha curado á más de 100 soldados, algunos de los cuales están gravísimos.

La catastrofe ha causado honda sensacion.

Madrid 26.—Durante todo el dia se ha dejado sentir un calor asfixiante. La

temperatura en el Congreso era tan elevada que hubo necesidad de abrir la puerta llamada de «Los Leones», lo cual no se efectúa más que en los dias de grandes solemnidades, para dar paso á la familia real.

Madrid 26.—Según dicen en el ministerio de la Guerra, á no ser precisos antes no se enviarán á Cuba nuevos refuerzos hasta el mes de Setiembre.

Los cuerpos que entonces marchan irían en pié de guerra, y es posible que para cubrir bajas se llame á los reservistas que fueron licenciados en Febrero último.

El Gobierno, en ese caso, se preocuparía de que no resultaran perjudicadas por ninguna causa las familias de los soldados que al volver á filas las privaran de los medios de atender á su subsistencia, procurando aunar con los intereses particulares creados, el interés de la nacion.

Madrid 26.—Dicese que el Senado derogará el articulo que aprobó el Congroso recargando los derechos sobre los petróleos.

«El Imparcial», simulando una carta escrita por un diputado de Madrid, cuenta á un diputado provincial la mansedumbre de que ha dado muestra la mayoria para legalizar la situación del Gobierno.

Suiza ha logrado modificacion de las tarifas de Aduanas para varios artículos que importa de Francia.

El haber el Gobierno ocultado el contenido de un telégrama de Cuba, ha sido ayer motivo de muchos comentarios á cual más pesimista.

Los corcho-taponeros de Cádiz han redactado una exposicion pidiendo al Gobierno que no reanude las relaciones comerciales con Alemania.

Han sido reconocidos ayer con el empleo de subtedientes 260 alumnos de 2.º año.

Madrid 26.—No se ha confirmado la noticia de la muerte de un hijo del general Martinez Campos, que anunciaban los telegramas procedentes de Nueva York.

No se sabe aun nada respecto del envío de fuerzas peninsulares á Filipinas. Han sido destinados á Cuba 13 subalternos de la escala de reserva.

Deciase anoche que otro oficial había sido sometido en Cuba á juicio sumarísimo.

Dicese ahora que no regresa el general Salcedo y que se halla restablecido de la enfermedad que le aquejaba. Esta noticia esmuy comentada, por cuanto se habia dicho antes que el general regresaba porque le enviaba el general Martinez Campos.

Segun dice el Gobierno, hasta Setiembre no habrá más expedicion de fuerzas á Cuba.

El Ferrol 20.—Se han declarado en huelga los obreros ocupados en la construcción del hospital de Marina.

Exigen que se les abone el jornal de medio dia en que por causa de la lluvia no pudieron trabajar; pero el contratista no quiere acceder à la pretension fundándose en que ni así está concertado ni es costumbre hacerlo.

Una comision de obreros presidida por el jefe socialista Predós, recientemente elegido concejal, ha conferencia-

do con el contratista para reiterar la pretension.

El contratista ha manifestado que está resuelto á no ceder y que se halla dispuesto á traer obreros de fuera del Ferrol en el caso de que la huelga continúe.

Causa extrañeza la conducta de los huelguistas porque hay infinidad de gente sin trabajo, y por haber aquéllos solicitado afanosamente ser admitidos en las obras del hospital.

Paris 25.—Kingston.—Se ha celebrado el matrimonio del duque de Aosta con la princesa Elena de Orleans. La ceremonia ha terminado á las once de la mañana, haciendo un dia magnífico.

Desde la mañana las calles estaban muy animadas y la carretera que conduce desde la estacion del ferro-carril hasta la iglesia, aparecia adornada con banderas francesas é italianas, ostentando los emblemas y armas de Saboya. Delante de la iglesia había una muchedumbre estraordinaria.

Cuatro guarda-bosques han trasportado al duque de Orleans desde el coche hasta la iglesia. Una guardia de honor, con traje de gala, ha llegado á las nueve de la mañana. y se ha colocado en las distintas puertas de la iglesia.

Paris 25.—Kingston.—La iglesia de San Rafael ofrecia un magnifico aspecto, à causa de los vistosos uniformes de los caballeros y de los elegantes trajes de las señoras. La condesa de Paris y la princesa Elena han sido recibidas à la entrada de la iglesia por el duque de Chartres. La ceremonia ha durado diez minutos y despues se ha verificado el desfile por la sacristía. El duque de Orleans ha firmado el registro civil desde su asiento.

Luego se ha celebrado una misa rezada. La novia estaba muy tranquila y observaba una actitud muy modesta. A las once y cuarenta minutos los novios han subido en un carruaje y se han dirigido á Orleans-House.

Nueva York.—El buque de guerra norte americano «Allanta» ha recibido la órden de cruzar por las aguas de la isla de Cuba, á fin de evitar desembarcos de filibusteros.

Segun noticias de Manzanillo, recibidas por el «New-York-Herald», el cabecilla Massó se encuentra rodeado por nuestras tropas, creyéndose que está á punto de ser copado.

Paris 26.—El «Times» prevé que el nuevo ministerio encontrará dificultades en el esterior é interior; pero añade que el gabinete dimitirá en el caso de que las dificultades provengan de la Cámara de los comunes, con motivo de la discusion de los presupuestos.

Atenas.—Las noticias de Creta son satisfactorias. El gobernador de la isla marchó à Apocorona, en donde habían ocurrido algunos desórdenes.

Rio Grande.—Saldanha Gama ha sido derrotado cerca de Campos.

### Tumultos en la Cámara italiana

Se discutia el dia 19, en la Cámara de los diputados, la contestacion al discurso de la Corona. Ya en la hora de las preguntas se había manifestado gran agitacion en los ánimos.

Leido el proyecto de Mensaje, se presentó una enmienda de los diputados de

la izquierda, relativa á la amnistía, exagerándola y casi imponiéndola como un derecho de los hasta ahora procesados. Uno de los oradores, el señor Luzzato, exclama:

«Vosotros que derramais flores á los pies del trono, debéis recordar cuan infaustas son las flores que germinan en una tierra bañada de lágrimas.»

Crispi, presidente del gobierno, dice que es inútil la discusion, puesto que están retiradas las enmiendas, y añade, que si las enmiendas se hubieran aprobado, se habria cometido una violacion del Estatuto.

Varias voces: Vosotros sois quienes violais siempre el Estatuto. ¡Basta ya de comedias!

Crispi.—Cuando el gobierno crea que debe proponer á la clemencia del rey...

El diputado Cista.—; A la justicia.

Prounpolini.—No sería otra cosa que la reparación de vuestros delitos. (La agitación crece. Se oyen sordos rumores en toda la asamblea. El presidente agita con violencia la campanilla.)

Crispi (con energía).—A la clemencia del cia del rey he dicho; à la clemencia del rey. (Rumores.) Cuando propongamos la amnistía, pensaremos en las plebes, en los ilusos, en los extraviados.

(Estallan fuertes protestas en la extrema izquierda.)

Crispi.—Seguro en mi conciencia no respondo á los insultos.

Mientras Crispi pronuncia estas palabras, Casale, excitadísimo, desde el segundo banco de la extrema izquierda, volviéndose à la Montaña hace violentos ademanes para imponer silencio à los que interrumpen.

Como viera al diputado De Andreis, gesticular, le grita:

-- ¿Qué hace ese mamarracho?

De Andreis que, à pesar de los murmullos oye estas palabras, le contesta:

—Acérquese y verá como le doy dos bofetones

La escena que sigue es indescriptible. Casale, que es un atleta quiso precipitarse sobre De Andreis, pero los diputados vecinos le detienen. La Cámara entera se levanta, De Andreis baja rápidamente las gradas de la izquierda para lanzarse sobre Casale. El hemiciclo se llena: no se ven más que cabezas congestionadas, brazos que se agitan y diputados que acuden de todos lados.

Los del centro tratan de avanzar hacia la extrema izquierda. Los que se sientan allí los rechazan vigorosamente.

Engel, à fuerza de empujones, codazos y gritos logra colocarse en la primera fila de los suyos y se lanza contra Leali, pero en este momento una oleada de diputados les separa.

Bonardi acude al socorro De Andreis y logra hacerle subir á los bancos más elevados.

Villa, que comprende la imposibilidad de dominar el tumulto, se cubre.

La escena continúa con verdadera furia. Gaetani de Laurenzana atraviesa furibundo la multitud y logra acercarse á De Andreis, entablándose una lucha á puñetazos.

Se suspende la sesion y restablecido el órden se reanuda, y despues de algunas frases del presidente lamentando lo ocurrido, se puso á votación y se aprobó el proyecto del gobierno.

### Gacetilla

Un grupo de cincuenta ó sesenta trabajadores, jóvenes en su mayoría, se ha dirigido hoy en manifestacion al Ayuntamiento y al señor Delegado del Gobierno, pidiendo trabajo y que se estudiasen los medios de resolver la crisis de la importante industria de calzado.

El Alcalde ha contestado que nada puede hacer, porque el Municipio está sin fondos, y no puede emprender obras ni dar trabajo. Al señor Rodriguez se le ha ocurrido dirigir una exposicion al Gobierno, aunque ha dicho que no espera conseguir nada. Ha dicho tambien que el Ayuntamiento procuraria excitar los sentimientos caritativos de los pudientes en favor de los necesitados.

El señor Delegado les ha advertido que habian incurrido en falta al realizar la manifestacion sin el permiso correspondiente y que otra vez no lo repitieran. Les ha aconsejado que formularan por escrito sus pretensiones y entonces él se veria con el señor Alcalde para convenir lo que fuera posible y práctico.

Los manifestantes se han retirado al parecer satisfechos.

Hora es ya de que se medite algo más acerca de la actual situacion de la clase proletaria, principalmente por aquellos que tenian obligacion de hacerlo, en vez de cacarear ridículas economías que á la postre redundan en perjuicio de los pobres trabajadores.

Veremos que clase de escitaciones dirigirà à los pudientes el señor Alcalde ó el señor Rodriguez, de quien se decia, con motivo de la manifestacion de hoy, que habia representado en ella el papel de Juan Palomo.

Segun nuestras noticias, por iniciativa de D. Pedro B. Valls poseedor de la fábrica de hielo de esta ciudad, se propone de acuerdo con una importante sociedad francesa, que esplota ya la pesca en Ibiza, establecer esta industria en Menorca.

Dicha sociedad posee aparatos para poder conservar el pescado con el hielo hasta cuarenta dias.

Al referido objeto es esperado en breve el Ingeniero quimico, director de aquella sociedad Mr Boeuf; y de desear seria se realizara dicho comercio, pues hoy mas que nunca redundaria en beneficio de estos trabajadores.

La subasta verificada hoy para el servicio de limpieza de las calles, plazas y cuestas de esta ciudad, ha sido adjudicada á José Tristan Marcos. quien se ha obligado á cumplir dicho servicio sin retribucion alguna.

beneficiado quinientas pesetas, canti- chija; Antonia Cirreras; Lorenzo Pallidad fijada como tipo de la subasta.

Ha sido destinado á la capitanía general de estas islas el Teniente Auditor recién ingresado en el cuerpo D. Antonio Diaz Delgado, en sustitucion del señor Valero que pasa con igual cargo à Valencia.

Se ha confirmado en definitiva el haber pasivo provisional de 225 pesetas mensuales que se seña ó al capitán de infanteria D. Jose López Acero al concedérsele el retiro para Mahon.

Tambien ha sido destinudo al Ejército de Cuba el médico segundo D. Telesforo Gutierrez Barnios que presta servicio en la fortaleza de Isabel II.

Mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales, la subasta del arriendo del impuesto de consumos para el año 1895-96.

Nuestro apreciable amigo y paisano residente en Barcelona el Pbro. D. Juan Garcia, ha sido nombrado profesor Auxiliar de la escuela normal de Maestros de aquel distrito universitario.

En el vapor «Nuevo-Mahonés» han regresado varios estudiantes hijos de esta ciudad después de sufridos los exámenes de fin de curso.

El día 4 del próximo mes de Julio termina el plazo para obtener sin recargo las cédulas personales correspondientes al año económico de 1894 á 1895.

Telegrama de «La Menorquina»: «Argel 27 —11'30 m.—«Ciudad de

Mahon» llegado felizmente. - Segui.»

Leemos en «La Almudaina» de Palma: «El sábado 22 del corriente, nnestro amigo D. Gabriel L'abrés, Catedrático del Instituto de Mahon y Académico Correspondiente de la História, ingresó en la Comision provincial de Monumentos como uno de sus miembros que viene à compartir sus tareas. Asistieron à la Sesion el honorable Sr. Quadrado, Presidente, y los vocales Sres. D. Burtolomé Muntaner, D. Bartolomé Ferrá y D. Juan Guasp.

Entre los acuerdos que se tomaron revisten importancia, el de emprender la reconstruccion de un ángulo de la galeria del Claustro de san Francisco. que amenaza ruina inminente, cuyo presupuesto importa unas 850 pesetas.

Luego se dió cuenta de las gestiones practicadas por la Arqueológica Luliana y de los buenos deseos que mantiene nuestra Exma. Diputucion para ver de adquirir los bronces antiguos descubiertos en Costig, y por último se pensó en procurarse un local propio y permanente en donde dicha Comision pueda celebrar sus sesiones »

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona directamente en el vapor «Nuevo Mahonés»:

D Antonio Cisneros y esposa; Mauricio Pena; Bernardo Carriello; Antonio Vidal; Pedro Trémol; Agustin Fontcuberta y esposa; Minuel Alais; Josefa Ratels; Dolores Miquel é hijo; Francisco Mercadal, seño ra y otro: Mariano Serra; Jaime Pons; Sebastian Taltavull y otro; Juan Siura; Manuel Carreras y otro; Pedro Pons y un De consiguiente el Ayuntamiento ha companero; José M. Salori; Antonia Nin

> Idem id de Barcelona y Alcudia á bordo del vapoa-correo «Menorquin»:

talia de la Mota - Total, 32.

DE BARCELONA D. Gabriel Colom e hijo; Juan Florii; Juana Segui y dos ninos; José Domenech; Concepcion Ramirez v orra; Rosendo Serra; Francisco Jufera; Felipe Mayoral; Miquel Sintes; Marcos Banqué; Joaquin de V go y señora, y cuatro sirvientas.-To-

DE ALCUDIA D. Juan March. M.teo Rotger; Francisco Alberti; Juan Enseñat y señora; Margari a Foni; Jian Higuei; Petro Payeras e-posa; Matis Thomas, y Miguel Hernandez y otro .- Total, 12.

### Asociacion de Beneficencia

Mouniciliaria

Extracto de la cuenta del mes de Mayo último, aprobada por la Junta Directiva hoy dia de la fecha

Cargo

Existencia del mes anterior, 1530'67 Recaudacion ordinaria, 405'15 Donativo de don Bartolomé Rotger Pons y de doña Josefa Pons Sirjes, 25'00 Idem de una devota persona, 5'00 Subvencion de la Junta municipal de Beneficencia, 999'43 2.965 25 Total,

Data Entregado á los representantes de los distritos 3.º y 7.º, 17.50 Haber del Recaudador, 35.00 Importe de los socorros en especies suministrados á los pobres inscritos en esta Aso-2.021 93 ciacion, 2.074'43 Total,

Resumen Importa el cargo, 2.965'25 2.07443 Idem la data,

Existencia para Junio, 890 82 Sócios suscriptores 532, que importan pesetas 527'25.-Mahon 26 Junio de 1895.—El Secretario, Antonio Roca Varez.

Nota — Al número 368 ha correspondido el reloj de oro que entre los señores suscriptores se ha sorteado.

### Calendario

Santo de hoy -Sin Sixto papa, San Ladislao rey y los siete dur. Santo de manana. - Sin Leon II papa y confesor y Santa Marcela martir.

### Cultos

Mañana viérnes, en la iglesia del Apóstol San Pedro, Plá de Bajamar, à las siete de la tarde se cantarán solemnes Completas en honor y preparacion á la fiesta del propio Santo Titular, despues Salve y los Gozos todos en honor de San Pedro.

Jubileo de las Cuarenta-Horas, continúa en las Concepcionistas, y la devocion del Mes del Sagrado Corazon de Jesús en las iglesias anunciadas.

Visita à la Corte de Maria. - Manana se hace à Nira. Sra. del Sufragio en el Carmen.

### Ultimas cotizaciones

### Banco de Mahon

Barcelona 26 -4'30 t. 4 por ciento Interior. . . . . 68 60 a por ciento Exterior. . . . . . 79 47 8180 4 por ciento Amortizable. 101 75 Billetes Hip, de Cuba 1886 Id. id. id. 1890 Banco Hispano-Colonial. Ferro-carril de Francia Ferro-carril del Norte 20 90 00 00 de Orense. Ferro-carril de Almansa . . . . 00.00 Id. de O. B. y Francia . 52 62 edel Norte. . . . . 00,00 00,00 de Orense. . . .

53 75

Obligaciones C. Trasatlántica. 86 50 Empeños del Casino Mercantil Interior. - . . rs. vn. paga alcista. Exterior. .

de Almansa. . .

Entrados el 27

De Barcelona, v-por «Nuevo Mahoné», capitan don Tito Ginart, con 20 tripulan tes, 32 pasajeros y efectos.

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Menorquin», capitan don Bernardo Cabot, con 24 tripulantes, 31 pasajeros, efectos y la correspondencia.

Despachados el 27

Para Ciudadela, pailebot «Jóven Huguet», patron Jaime Enseñat, con 5 tripulantes y lastre.

Para Tarragona, corbeta griega «Panaghia», capitan señor Nicolás Zanos, con 11 tripulantes y trigo.

### Anuncios oficiales

### Ayuntamiento de Alayor

La fiesta de San Pedro en esta villa se celebrará este año con la tradicional cabalgata, cantándose solemnes completas por la tarde del dia 28 en la Ermita de dicho Santo, celebrándose Misa en la misma el dia 29 á las ocho y dándose fin por la tarde con corridas de caballerías en el coso.—Alayor 26 de Junio de 1895.—El Alcalde, P. I., Francisco Timoner.

### Telegramas

### El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 26.-7'55 n.

Se confirma que ha sido sorprendido en Cuba un destacamento de veinte y cinco hombres, mandados por un teniente de la reserva, el que ha sido sometido á proceso sumarísimo y fusilado. sele of our specied about a site estine of

Madrid 26.—8 n.

Los señores Salmeron, Sol, Labra y Llorens han pedido en el Congreso que se amplie la amnistia para los delitos políticos y de imprenta.

El señor Romero Robledo se muestra propicio à esta peticion, y ha dicho que llevará el pensamiento al Consejo de ministros.

Madrid 26.—8'30 n.

En la sesion celebrada hoy por el Senado ha habido bastante animacion con motivo de discutirse las autorizaciones relativas á Cuba, consumiendo el primer turno en contra el señor Durán y Bas, á quien ha contestado el senor Corzana Solana.

La Comision de presupuestos ha estado reunida seis horas para oir la informacion antes de dictaminar.

Madrid 26.—11'30 n.

El Senado ha aprobado en votacion definitiva las autorizaciones de Cuba.

La Comision de presupuestos ha oido las reclamaciones sin dictaminar, quedando en reunirse nuevamente manana.

Madrid 27.—1'50 mad.

Ha sido apresada en aguas de Cuba uua balandra que conducia armamento de fusiles, revolvers, machetes y vestuario para la expedicion que debió salir de Jamaica.

### Mobiliario

Se desea vender todo el mobiliario de una fonda, ya por piezas ó todo junto. Informarán calle del Castillo, n.º 59.

Imp. de M. Parpal.

### Sociedad Mahonesa de Vapores

Para Barcelona directamente Saldrá el próximo Domingo 30 del actual à las 4 de la tarde, el vapor

al mando de su capitan D Tito Ginart. Admite carga y pasageros á los precios anunciados.

Despacho: INFANTA, 24.

### LA MENORQUINA

COMPAÑÍA DE NAVEGACION

VIAJES À BARCELONA CON ESCALA EN ALUDIA Sale les dominges à las 8 de la manane para dichos puntos el vapor-correo

al mandode su Capitan D. Bernardo Cabot. Admite carga y pasageros á los precios publicados.

Despacho: Sres. Gonalons, Carreras y Compania, Angel, 10, Mahon. - Sres. Ques hermanos, Alcudia.—Sres Moll y Corominas, Plaza Palacio, letra B, Barcelona.

De BARCELONA para Alcudia y Mahon sale todos los Miércoles á las 4 tarde.

### COLMADO LA MALLORQUINA

### PEDRO JOSÉ GELABRET OLIVER

MORERAS, 52 MAHON

Completamente reformado y aumentado este Colmado encontrará el respetable público toda clase de comestibles que corresponden á dicho establecimiento.

Casa especial en Aceites de Mallorca y demás productos.

Se entregará á toda persona que lo pida una lista de todos los géneros con sus correspondientes precios.

Ventas al por mayor con grandes descuentos y al por menor á precios detallados en la lista.

### HELADOS

Los habrá el dia de San Pedro v el domingo próximos en el Casino CIRCULO MENORQUIN.

### Para vender

Lo está por un precio ventajoso una galerita de cuatro asientos en may buen es tado En esta imprenta informarán.

### Para alquilar

Por un precio módico se alquilan los espaciosos altos del almacen núm. 28 de la Rambla de la Abundancia Para informes dirigirse à D. Agustin Marqués.



El viérnes próximo dia 28 del actual saldra directamente para Barcelona.

Despacho: Sres. Huguet y Maspoch, Anden Poniente núm 6.

### Subasta

El dia 28 de Junio á las once de la mañana se venderán en licitacion verbal en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, á voluntad de sus dueños y con sujecion à las condiciones y títulos de propiedad que obran en poder del mismo Notario, las fincas siguientes:

1.º Una casa situada en Villa-Carlos, calle de la Iglesia núms. 19 y 21, que forma esquina con la calle Mayor donde está seiralada con el núm. 47 accesorio, con salida á la calle de Cala Padera, en la cual está señalada con el núm. 1.

Y 2º Un huerto ó solar situado en la calle de Mahon de dicho pueblo de Villa-Carlos, senalada con el núm. 25.

into the M. Parpai.

CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865. Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD) Capital social 20.000.000 de reales Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Còrtes, Abogado y propie-

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas La Compania ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de 4.1.95.868'86 pesetas

Esta Compania cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase. Sub-spirector en Menores: 11. Pascual José Meranaidez. APPRINCES, BEARIGHN

FFFFFFF FEWMER

r frasco para 60 vacunaciones.

I placa para 3 vacunaciones 1'50 I estuche con 5 tubos vacunaciones . r estuche con r tubo vacunacion . De venta en la FARMACIA MAHONESA, Calle Nueva, núm. 6.

Depositarios esclusivos para toda la Isla de Menorca SRES. VALLS Y PONS.---DROGUERIA MAHONESA

Se garantiza su legitimidad y pureza, y se recibe fresca cada ocho días.



### COMPANIA BRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

RECONOCIDA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de Seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caida del rayo, la explosion del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Primas á cobrar. . .

Capital social. . 10.000.000 pesetas. Reserva. . . 7.635 000 » 71.660.157 »

Total. . 89.205 157 » Capitales asegurados. 14.729.521.163 »

Siniestros pagados. . 186.000.000 » Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colon, v calle Merced, 20, 22 y 24. DIRECTOR: Sr. D. E. GES.

Sub-director: D. Federico J. Cardona, calle Gracia, 45 y Muelle.—Mahon

# ¡No más fuego! ¡No más aparatos! LAPRECIOSA

Para el Lavado y Sineamiento radical de la Ropa blanca y de las materias vegetales crudas, en AGUA FRIA sin Fuego sin Legiadora y sin cuidarse.

¡Comodidad y economía inmejorables!

De primera necesidad para los Asilos, Conventos, Colegios, Hospitales, Casas de beneficencia. Fondas, Posadas, Casas particulates, etc. Adoptada desde hace tiempo por un sin número de los citados establecimientos de Francia, Inglaterra, Rusia, etc.

### Ventajas de la Lejía Líquida LA PRECIOSA

A Se emplea en AGUA FRIA.

Se exenta de Silicato de Sosa ó vidrio soluble y de otras materias nocivas. Es única para la conservacion de la ropa.

Destruye los gérmenes de las enfermedades contagiosas.

Suaviza las manos, perservandolas de las grietas y rajas. Es aun superior à las Lejias de cenizas tan apreciadas antes.

## Depósito en Menorca

NOTA: Habiendo llegado à nuestra noticia de que ciertos expendedores de la legía «Li Estrella», la ofrecen, cuando conviene, bajo el nombre de la legía legítima LA PRECIOSA, debemos advertir à los consumidores de ésta, à fin de que no sean arteramente engañados, que, ante todo, huelan el liquido que se les venda, y facilmente distinguiran la una de la otra, pues LA PRECIOSA, ó sea la primitiva y verdadera, huele agradablemente á almendras agrias, y «La Estrella», despide un olor de gas muy fuerte y sumamente desagradable.

### MAGNESIA EFERVESCENTE LA ACREDITADA MAGNESIA EFERVESCENTE

VALENZUELA

Se vende á UNA peseta el bote.

De venta en las principales Farmäcias de Mahon y demas pueblos de Menorca

### Subasta

El día 30 del actual á las 11 de su manana se venderan en licitacion verbal siempre que la postura sea del agrado de sus dueños, las fincas siguientes: 1. Una casa situada en esta ciudad, calle de Hannover, num 42 -2 Otra casa situada en esta ciudad calle del Rector, núms 3, 5 y 7 -3.ª Otra en la propia ciudad, plaza de San Francisco, núms. 9 y 16 -4 Otra en la misma ciudad, calle Puente del Castillo, núm. 7 -5. Otra en dicha ciudad, calle de Santa Rosa, núm 13.

Dicha subasta que se verificará de cada una de las referidas finces por separado, tendra lugar en el despacho del Notario de esta ciudad, D Pedro Orfila y Pons en poder de quien obran los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta

DE SEDA DE COLOR á 25 cénts. de peseta LA MANO

### AVISO

El Centro de suscriciones de Luis Puig. participa á este respetable público q le todos los que no reciban los «Sucesos de la Semana» y deseen obienerlo, que den aviso a este Centro único exclusivo y se repartirá á domicilio

A los que descen suscribirse à la tan renombrada obra MARTIRIO DE UN AN-GEL ó completar alguna otra obra, pue-

den dirigirse á la

15'00 pesetas

Calle de la Plana, núm. 37.--MAHON.

Declaraciones de contribucion.

Libretas de alquiler Certificados de rigen Hojas de servicio Fes de vida

Listas de embarque Bastion núm. 39 imprenta.

### HELADOS

Los habrá el sábado y domingo, desde la I de la tarde en

LA ALHAMBRA 76, CASTILLO, 76

### HIELO

Lo habrá en venta desde el próximo juéves, á precios módicos, en casa de José Villanueva.

8, PORTAL DE MAR, 8.

RASPORT S

SERVICIO

The the manager of the second of the second